

Pressemitteilung

Mehr kulturelle Teilhabe für ältere Menschen: *Die Gute Stunde* bietet zehn Online-Kulturveranstaltungen im Rahmen von „LAND L(i)EBEN“ an

Kusel/Wiesbaden, 5. September 2023 – Ab dem 13. September 2023 veranstaltet die gemeinnützige Initiative „Die Gute Stunde“ zehn Online-Kulturveranstaltungen für ältere Menschen im Landkreis Kusel und darüber hinaus. Die zweimonatige Veranstaltungsreihe findet im Rahmen von "LAND L(i)EBEN – digital.gemeinsam.vorOrt“, dem „Smart City“ Modellprojekt des Landkreises Kusel statt.

Teil des Kulturprogramms sind u.a. Konzerte, Lesungen, ein Museumsbesuch und ein Kunst-Workshop. So wird das Museum Pfalzgalerie Kaiserslautern virtuell seine Türen öffnen und die Saxophonistin und Musikantenland-Preisträgerin Nicole Johäntgen ihre Musik vorstellen. Alle Veranstaltungen sind kostenfrei und digital über die Videokonferenz-Software Zoom zu erleben. Sie finden vormittags oder nachmittags live für etwa eine Stunde statt. Weitere Informationen zu den Veranstaltungen gibt es unter www.diegutestunde.org

Die Kooperation des Landkreises Kusel mit der „Guten Stunde“ bietet eine interaktive Möglichkeit, Kultur gemeinsam zu erleben und in den Austausch mit Kulturschaffenden und anderen Gästen zu gehen. Das fügt sich in das Ziel von LAND L(i)EBEN ein, nämlich die aktive Einbindung und Teilhabe aller Bürgerinnen und Bürger zu fördern. Um hier insbesondere die Älteren zu unterstützen, wurde das Projekt „Kulturelle Teilhabe in Wohneinrichtungen“ gestartet, welches den Bewohnenden von Wohneinrichtungen im Landkreis die Teilhabe am Kultur- und Veranstaltungsleben digital ermöglichen möchte.

Otto Rubly, Landrat des Landkreises Kusel, über die Motivation, digitale Kultur anzubieten: *„Mit dem Projekt LAND L(i)EBEN hat sich der Landkreis Kusel auf den Weg in eine digitale Zukunft gemacht. Ich freue mich, dass es uns durch Formate, wie „Die Gute Stunde“ gelingt, das Kulturangebot des Landkreises Kusel auch digital zu präsentieren und gleichzeitig allen Bürgerinnen und Bürgern, insbesondere älteren Menschen, die Möglichkeit zur Teilhabe zu bieten.“*

„Digitale Kulturveranstaltungen ermöglichen es, reichhaltige Kulturerlebnisse zu Menschen zu bringen, egal wo sie leben – sei es zu Hause, in einer Pflegeeinrichtung, auf dem Land oder in der Stadt. Dort, wo Kultureinrichtungen weit weg sind oder der Weg zu mühsam, ist Begegnung und Freude auch digital möglich. Für alle Menschen, die neugierig sind und Spaß an Kultur und Austausch haben, kann das eine wunderbare Alternative oder Ergänzung sein,“ erklärt Dorothea Lemme, Mitinitiatorin der „Guten Stunde“.

Bestandteil der Veranstaltungsreihe ist auch die Vermittlung von digitaler Begleitung und Leih-tablets (in begrenzter Anzahl). Das Projekt will Seniorinnen und Senioren durch Kultur dazu animieren, digitale Räume zu betreten und damit neben der kulturellen



auch die digitale Teilhabe erhöhen. Im Bedarfsfall oder bei Fragen helfen eine Digitallotsin und ein Digitalotse per E-Mail oder Telefon unter: silvia.latterner@KV-KUS.de – 06381 424-531 oder jens.danner@KV-KUS.de – 06381 424-528.

Die Auftaktveranstaltung findet am 13. September 2023 um 15 Uhr digital statt.

Unter dem Titel „MAHLZEIT! über die vielfältigen Freuden des Essens – Eine Lesung mit Ukulele von und mit Barbara Seeliger“

Vor der Veranstaltung werden Otto Rubly, Landrat des Landkreises Kusel und Kira Keßler, Projektleiterin von LAND L(i)EBEN – digital.gemeinsam.vorOrt die Gäste begrüßen.

Die Anmeldung für die Veranstaltung und Informationen zu allen weiteren Terminen finden Sie unter www.diegutestunde.org oder per E-Mail an gutestunde@humaq.de.

Über „Die Gute Stunde“

„Die Gute Stunde“ ist eine gemeinnützige Initiative der humaQ gGmbH mit Sitz in Wiesbaden. Seit 2021 bietet sie Kultur für alle Generationen sowohl online als auch live an und hat mittlerweile über 50 Gute Stunden veranstaltet, bei denen mehr als 1600 Gäste aus ganz Deutschland und darüber hinaus erreicht wurden. Ziel ist es, die digitale und kulturelle Teilhabe von insbesondere älteren Menschen zu erhöhen. Die Initiative wurde mehrfach ausgezeichnet, u. a. als Gewinner des Wettbewerbs „Hessen smart gemacht – Miteinander lokal digital 2022“.

Über „LAND L(i)EBEN – digital.gemeinsam.vorOrt“

Im Rahmen des Förderprojektes „Smart Cities“ des Bundesministeriums für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen in Kooperation mit der KfW wurde der Landkreis Kusel unter dem Motto „LAND L(i)EBEN – digital.gemeinsam.vorOrt“ als Modellprojekt ausgewählt. Ein Ziel von LAND L(i)EBEN, ist die aktive Einbindung und Teilhabe aller Bürger und Bürgerinnen. Dabei dürfen vor allem Ältere nicht vergessen werden.